

zu verarbeiten. Der Schliff der Oculare ist immer biplan oder biconvex. Die Wohlthaten concav geschliffener Gläser kennen die Chinesen noch nicht. Kanton gilt nicht nur für alle Nephritkunstwerke, sondern auch für die Schleiferei der Augengläser als Hauptstadt der einheimischen Industrie.

Wie alle Kurzsichtigen, so zwinkerte der Bürgermeister beständig mit den Augenwimpern, um im unbewußten Abwehren allzu vieler Lichtstrahlen ein schärferes Bild der nahen Objecte zu gewinnen. „Ihre Augen sind sehr geschwächt,“ sagte ich zu ihm. „Auch scheinen mir Ihre Brillen nicht zweckmäßig gewählt zu sein. Wollen Sie mir erlauben, daß ich sie untersuche?“ Bereitwillig überreichte er mir die Gläser. „Ich will Ihnen ein anderes Glas schenken, vielleicht können Sie dann besser sehen.“ Der Mandarin lächelte ungläubig, als ich aus meinem Handkoffer eine neue Wiener Brille mit Goldfassung hervor suchte.

Er war lange Zeit unschlüssig und berieth sich mit seinem Freunde, dem General, ob er das zierliche Glas vor seine Augen setzen sollte oder nicht. Endlich legte er die eigene, schwere Bewaffnung langsam auf den Tisch und erhob ebenso zögernd das dargebotene Glas vor die Augen. Gerade so, wie nach einem schweren Wetter der Sonne lachende Strahlen alle Nebelwolken zerreißen, wie wenn ein armes Waisenkind in sprachlosem Entzücken auf ein unverhofftes Weihnachtsgeschenk stiert, so erglänzten die Augen des Bürgermeisters in begreiflicher Verklärung vor der bisher ungekannten Deutlichkeit des Bildes im ganzen Gesichtsfelde.

Nach einer geraumen Weile stummer Bewunderung fragte er mich in banger Unschlüssigkeit, ob ich ihm denn wirklich die Brille schenken werde. Nachdem ich bejahte, betrachtete er das Instrument eingehend von allen Seiten und bedauerte schließlich nur die Form, welche so sehr von jener der landesüblichen Augengläser abwich.

Bevor die Herren mit Beginn der Dunkelheit aufbrachen, versprach der General, uns bei dem projectirten Ausfluge nach dem Tempel T sien-sutung zu begleiten.

Kung-sche servirte das Diner. Wir waren ermüdet und legten uns zeitlich zu Bette. Wenige Stunden später erwachte ich wieder mit einem